



ACTOS 9:36-43

LECCIÓN: UN SIERVO FIEL EN LA IGLESIA—

INTRODUCCIÓN:

En estos versículos, Saulo habló audazmente del nombre de Cristo y disputó con los griegos. Hubo otro complot de los judíos para matar a Saulo, lo que provocó que los hermanos lo llevaran a Cesarea y luego lo enviaran a Tarso, su ciudad natal. Las iglesias en Judea, Galilea y Samaria disfrutaban de paz y crecían a medida que caminaban en el temor del Señor y el consuelo del Espíritu Santo (9:29-31).

Ahora, el ministerio de sanidad de Pedro se manifiesta. Hechos 9 describirá dos milagros de sanidad realizados por Pedro. Pedro viaja a la ciudad de Lida, y allí conoce a un hombre llamado Eneas, parálítico y postrado en cama durante ocho años. **El primer milagro:** Pedro le declara que Jesús lo ha sanado, y que se levante y haga su cama. Fue sanado al instante. Y toda la gente que vivía en Lida y Sarón se volvió al Señor cuando vieron a Eneas caminando. Les hace saber que era de Jesucristo. Yo también llamaría a esto un milagro: vidas cambiadas para aceptar a Jesucristo (9:32-35).

LESSON: I. UN AMIGO FIEL ACTOS 9:36-38

9:36 Había en Jope una discípula llamada Tabita, que por interpretación se llama Dorcas. Esta mujer estaba llena de buenas obras y limosnas que hacía. "Jope" era una ciudad costera del Mediterráneo a unas diez millas al noroeste de Lydda. Su puerto marítimo traía mercancías comerciales de todo el mundo antiguo. Fue...

- Puerto marítimo de Jerusalén, la capital de Israel.
- El único puerto marítimo que podía proporcionar refugio entre Egipto y el Monte Carmelo.

Y encontraremos que Jope es la ciudad donde • Pedro resucitó a Dorcas de entre los muertos, • y se le dio la visión que condujo a la evangelización de los gentiles (Cornelio – Hechos 10).

También había una comunidad cristiana en la que se llamaba a cierto discípulo : Tabita o Dorcas.

- Se le dieron dos nombres: Tabita, que era su nombre judío o hebreo; y
- Dorcas, que era su nombre griego que significa gacela (o cierva o ciervo), que es una criatura muy hermosa. La gacela es conocida por sus rasgos esbeltos, su gracia y belleza, y sus ojos brillantes y miradas tiernas.

Se había ganado el cariño de esa comunidad cristiana porque era una mujer llena de buenas obras y limosnas. Estaba profundamente comprometida con Cristo, una discípula muy fiel y devota.

- Estaba llena de buenas obras , es decir, de servir y hacer todo tipo de bien a todos los que necesitaban ayuda.
- Estaba llena de limosnas, es decir, de dar regalos caritativos a los necesitados. El énfasis es que ella dio cosas, regalos que ella misma hizo. Debía de ser rica, porque compraba material para hacer ropa, al parecer para un gran número de necesitados, y ayudaba a un mayor número de viudas.



9:37 Y aconteció en aquellos días que enfermó y murió, y después de lavarla, la pusieron en un aposento alto. Sucedió que Tabitha/Dorcas había caído enferma y había muerto. Nunca sabemos por qué algunas personas buenas mueren antes de haber terminado su tarea que Dios les ha dado para hacer. Dios siempre conoce nuestro tiempo, porque Él dice que nuestros tiempos están en sus manos. Entonces, Tabitha/Dorcas fue preparada, es decir, (bañó su cuerpo) para el entierro en aceptación de las costumbres judías de "purificación de los muertos", y la acostó (colocó) en la cámara superior (habitación).

9:38 Como Lida estaba cerca de Jope, y los discípulos se enteraron de que Pedro estaba allí, le enviaron dos hombres, rogándole que no tardara en venir a ellos. Una gran esperanza y una súplica desesperada se agitaron dentro de ellos, porque habían oído que Pedro había sanado a Eneas y esperaban que Pedro viniera y realizara un milagro aún mayor en su amigo. Lida, donde Pedro realizó el milagro, estaba a solo diez millas de Jope, por lo que decidieron enviar a dos hombres para instar a Pedro a que viniera. Parece que el Señor no había terminado con Pedro y no había terminado con Tabitha/Dorcas. Los nuevos creyentes todavía necesitaban crecer y madurar en el Señor.

- Estos discípulos tuvieron suficiente fe para no enterrar a Tabitha/Dorcas.
- Tuvieron suficiente fe para ir a buscar a Pedro y pedirle que viniera, y que viniera pronto sin demora.

II. UN DIOS FIEL ACTOS 9:39-43

9:39 Entonces Pedro se levantó y se fue con ellos. Cuando llegó, lo llevaron al aposento alto, y todas las viudas se quedaron junto a él, llorando y mostrando los abrigos y los vestidos que Dorcas había hecho mientras ella estaba con ellas. Pedro se levantó rápidamente de Lida y vino con ellos a Jope, donde realizará su segundo milagro. Pero toda la gloria es para Jesucristo. Al llegar, los hombres lo llevaron a la cámara superior donde estaba colocada Tabitha/Dorcas, y todas las viudas se quedaron llorando y mostrando los abrigos y las prendas que Dorcas había hecho para ellas mientras ella vivía con ellas. El recuerdo y su legado siguen vivos.

9:40 Entonces Pedro los sacó a todos, se arrodilló y oró, y volviéndose hacia el cuerpo, dijo: -- **Tabita, levántate. Y abriendo los ojos, y cuando vio a Pedro, se sentó.** Pedro comenzó a expulsarlos a todos, incluyendo a los demás dolientes fuera de la habitación, como había visto hacer a su Maestro antes de levantar a la hija de Jairo de su lecho de muerte. Jesús pronunciaba una breve frase: "*Talitha cumi*", *niña, levántate* (Mc 5:41). Entonces Pedro se arrodilló y oró a Dios. No podemos pasar por alto la parte de la oración. Los echó de la habitación porque tenía que estar en comunión con el Señor. Esto exigía silencio y soledad con el Maestro. Porque si solo fuera Pedro resucitando a alguien de entre los muertos, probablemente tendría a todos allí para ver qué estaba pasando. ¡NO! ¡Solo Dios puede resucitar a los muertos! Ahora, después de orar, Pedro se vuelve hacia el cuerpo diciendo "*Tabita, levántate*", llamándola por su nombre. Entonces abrió los ojos y, al ver a Pedro, se sentó. Eso me dice que los muertos resucitarán. Eso me dice que Jesús nos llamará por nuestro nombre o de alguna otra manera (*la trompeta sonará*), y nos levantaremos (*aquellos que han creído en Él*). I Tesalonicenses 4:16 ... y los muertos en Cristo resucitarán primero. ¡Solo puedo imaginarlo!

9:41 Y él le dio la mano, la levantó, y llamando a los santos y a las viudas, la presentó viva. Pedro extendió su mano a Tabitha Dorcas y la levantó. Eso significa que la tomó de la mano tal como lo hizo Jesús en Mateo 9:25. Tocar un cadáver, según la ley, Números 19:16 era contaminante. Sin embargo,



realmente se estaba realizando un milagro y ella era la prueba de ello, ¡porque Pedro llamó a los santos y a las viudas para presentársela a ellos viva y sana! No se puede negar esto con sus propios ojos.

9:42 Y se supo en toda Jope, y muchos creyeron en el Señor. El milagro que habían presenciado fue transmitido por toda Jope. Y porque se hizo, fue conocido por muchos, haciendo que muchos creyeran en el Señor Jesucristo. ¡Aleluya! Los resultados de resucitar a los muertos fueron dos:

1. **Muchos creyeron.**

9:43 Y aconteció que pasó muchos días en Jope con un tal Simón, curtidor. Así que Pedro se quedó muchos días en Jope con un tal conocido como Simón, un curtidor. Simón era un curtidor que se ocupaba de las pieles de los animales muertos y su sangre. Los judíos consideraban que ese tipo de trabajo era impuro debido a su contacto constante con animales muertos. El alojamiento de Pedro allí demostró hasta cierto punto que no se adhería a los prejuicios judíos y que ya estaba empezando a derribar esos prejuicios.

2. **Se abrió una puerta tremenda** para que Pedro evangelizara libremente la zona. Fue aquí, en Jope, donde Dios le dio la visión que lo llevó a llevar el evangelio a los gentiles (Hechos 10:10).

RESUMEN:

¹Diez millas al noroeste de Lida, en la ciudad portuaria de Jope, había otro grupo de cristianos. Uno de los miembros de la iglesia era Dorcas, una mujer amable llena de amor y compasión por los pobres (9:36). Ella había muerto y cuando los cristianos se enteraron de que Pedro estaba a solo 10 millas de distancia en Lida, lo mandaron a buscar (9:37-38).

Cuando llegó al aposento alto donde Dorcas había sido preparada para el entierro, encontró a un grupo de viudas que lloraban (9:39). Pedro los sacó a todos. Después de orar, tomó la mano de Dorcas y le ordenó que volviera a la vida. Cuando vio a Pedro, se sentó, y él la presentó viva a la gente que la esperaba (9:40-41). Cuando Pedro sanó a Eneas, no dijo: "Yo te sano"; él dijo: "Jesucristo te sana". Antes de hablar con Dorcas (conocida como Tabita en hebreo), Pedro oró. No fue a su propio poder a quien Pedro invocó; era el poder de Jesucristo. Este milagro se hizo conocido en toda la zona, y fue la causa de que muchos se volvieran a Cristo (9:42). Pedro se quedó en Jope por un tiempo con Simón el curtidor (9:43) (9:39-43).

¹ <http://www.family-times.net/commentary/peter-used-by-god-in-joppa-to-heal-beloved-dorcas/>
<http://www.pitwm.net/pitwm-sunday-school.html>